
 Reunião Ordinária CMEL – 08 de maio de 2014 

Conselheiros Titulares Presentes: Renato Freixiela de Oliveira (Secretaria de Esportes 
e Lazer), Douglas Schmitt (Secretaria de Esportes e Lazer), Odair Baltar (Secretaria 
de Saúde), Leandro de Azevedo (Secretaria de Educação), Maria Eliza Badia 
(Secretaria de Educação), Marco Aurélio Pereira Alves (Secretaria de Educação), 
Hingo Hammes (Academias), Ângela Alcântara (Associação de Moradores), Marcelo 
Rodrigues (Empresarial), Bruno Leonardo de Souza Christ (Docentes de Educação 
Física) e Renato Farjalla (Instituições de Ensino Superior). 

Conselheiros Suplentes Presentes: Robison Thomaz de Souza (Associação de 
Moradores), Rogério Neves (Secretaria de Esportes e Lazer). 

Convidados: Tiago Pires (Procuradoria Geral de Petrópolis) e Carlos Henrique David 
(Casa dos Conselhos)  

Presentes: Rodrigo Damasceno de Sousa, Jussara Lima, Marcelo Gonçalves Correa, 
Luis Felipe da Cruz Silva, Felipe Yoshinaga, Alexandre Cardoso (Maurinho Branco),. 

 

Aos oito dias do mês de maio às 10 horas e 15 minutos na sede da Secretaria de 

Esportes e Lazer, ocorreu a reunião ordinária do Conselho Municipal de Esportes e 

Lazer do mês de maio que havia sido adiantada para 24 de abril, porém pela falta de 

paridade entre os membros não foi realizada devido a uma pauto com assunto de 

relevante importância que envolvia o CMEL. Como ponto de pauta, foi marcado a 

apreciação da minuta de alteração da lei do Conselho Municipal de Esportes e Lazer. 

O presidente do CMEL, Renato Freixiela, abriu a reunião apresentando o CMEL para 

os membros do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Conselho Municipal 

de Defesa da Pessoa Portadora de Deficiência. Destacou a presença do conselheiro 

Hingo Hammes, também presidente da Liga Petropolitana de Desportos e citou a 

importância da parceira com os clubes para projetos voltados para a prática esportiva. 

Informou também que a Secretaria de Esportes e Lazer está aberta a propostas e 

projetos voltados a criança e ao adolescente e também para os portadores de 

deficiência. Lembrou que podemos buscar recursos através de convênios para bancar 

projetos para ambos os segmentos. Falou da importância de serem atletas 

petropolitanos competindo em entidades petropolitanas para receberem apoios da 

Secretaria de Esportes e Lazer. Disse que sempre que a Secretaria apoiar 

determinado atleta ou equipe, enviará um membro da Secretaria de Esportes e Lazer 

visando observar os níveis das competições, fazer contatos para captar eventos para 

a cidade. Falando do para desporto, citou o projeto Dia Muito Especial de Esportes e 

Lazer da Secretaria de Esportes e Lazer que é voltado para pessoas com deficiência e 

que tem como objetivo não só o esporte competitivo mas também o lazer. O Dia Muito 



Especial é um evento criado pela Secretaria de Esportes e Lazer para proporcionar um 

dia de lazer e esporte para pessoas portadoras de necessidades especiais. O evento 

tem a intenção de promover práticas esportivas e de lazer com a participação de 

crianças, adolescentes e adultos com deficiência através do Dia Muito Especial. A 

proposta é apresentar um ambiente saudável, levando-as a participar de um dia de 

lazer, seja através de eventos esportivos, passeios em espaços públicos abertos e 

estimulando a prática esportiva, inserindo essas pessoas no esporte e no lazer. Disse 

ainda que o atendimento ao atleta petropolitano está sendo atendido e vai continuar 

sendo atendido, porém citou o planejamento como ponto de partida para que a 

Secretaria de Esportes e Lazer possa viabilizar o apoio, devido a prazos de compra 

dos serviços. Após essa explanação, realizou uma reunião com membros do Conselho 

Municipal dos Direitos da Criança e deixou os conselheiros com os membros do 

Conselho Municipal de Defesa da Pessoa Portadora de Deficiência, onde puderam 

citar reinvidicações de melhorias que envolvem o para desporto. Marcelo Gonçalves 

Correa falou sobre a equipe de Bocha Adaptada que realizam seus treinos as 3as e 

5as feira no Esporte Clube Corrêas e sobre o Campeonato Regional da modalidade 

que aconteceu no SESC de Nogueira e se fizeram presentes com 6 atletas. Falou que 

as dificuldades do projeto são com relação à locomoção dos atletas de suas casas 

para o treino e o trajeto de volta. Após isso, solicitou uma vaga para associações e 

entidades para pessoa portadora de deficiência no CMEL e foi citado que já existe 

uma vaga para o Conselho Municipal de Defesa da Pessoa Portadora de Deficiência. 

Citou ainda sua tese de monografia para a faculdade que dissertou sobre a 

acessibilidade para pessoas portadoras de deficiência em ginásios e praças esportivas 

da cidade. Parabenizou a atitude do E.C.Corrêas que realizou obras de acessibilidade 

e novamente voltou a citar a dificuldade da locomoção dos atletas para os treinos para 

inclusão dos atletas nos projetos. Bruno Christ citou o CIE (Centro de Iniciação 

Esportiva) onde Petrópolis está contemplada, devendo ter a contra partida de um 

espaço de 7.000m2. Odair Baltar disse que a Secretaria de Saúde está implantando 6 

academias da 3ª idade em Petrópolis. Nesse momento, todos retornam da reunião 

paralela e Robison Thomaz de Souza comunicou que tomou um caminho jurídico com 

relação à eleição do conselheiro do CMEL para o COMCIDADE. Voltando a discussão 

da pauta da reunião, Thiago Pires expôs as duvidas do Procurador Geral com relação 

as modificações a serem realizadas e Marcelo Rodrigues citou uma dúvida com 

relação à indicação de membros feitas por instituições, se as instituições irão 

representar o segmento e em caso positivo se o CMEL indicaria as instituições. Após 

esse ponto, os presentes chegaram à conclusão que não daria tempo de discutir os 

pontos de alteração da lei do CMEL e a reunião com a pauta única que seria realizada 



foi adiada para a próxima reunião do CMEL. Os conselheiros solicitaram que as 

alterações da lei sejam enviadas por email para que possam chegar preparados para 

a discussão. A reunião foi encerrada as onze horas e quarenta e cinco minutos da 

manhã 

 

 

 

___________________________________________ 

Renato Freixiela de Oliveira 

Presidente do CMEL 


